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0 Condephaat (Conselho 
de Defesa do Patrimhio His- 
t6ric0, Arqueol6gic0, Artisti- 
co e Turistico do Estado) 
aprovou parecer favorivel 
ao tombamento dos remanes- 
centes do Sistema Funicular 
da antiga Siio Paulo Railway, 
ferrovia que ligava Santos a 
Jundiai. 0 conjunto 6 com- 
posto por edificaqhes, maqui- 
nirio, obras de arte de enge- 
nharia e leito ferroviirio. 

Apesar da decisiio, os restos 
da estrada de ferro estiio com- 
pletamente abandonados, 
com materiais ao ar lime que 
provocam problemas ambien- 
tais, sociais e paisagisticos. 

Segundo o vice-presidente 
do Instituto do PatrimBnio 
do ABC, Adalberto Dias Al- 
meida, a aqiio demorou para 
ser executada. "As caracteris- 
ticas daquelas construq6es 
siio notiveis. 0 que restou 
das ferrovias, os tuneis, par- 
tes de aterro, tudo que est i  la 
permanece como retrato do 
descaso patrimonial. E uma 
pena que grande parte j i  niio 
tenha mais recuperaqgo." 

Outra preocupaqgo e com 
a poluiqiio do solo e a falta 
de fiscalizaqiio, ja que os ma- 
teriais podem ser usados co- 
mo abrigo para moradores 
de rua e usuarios de drogas. 

De qualquer modo, o pesqui- 
sador comemora a aprovaqiio. 



"Pelo menos aconteceu. Perce- 
beram que preservar essas 
construq6es, tecnologias que 
eram tiio caprichadas e belas, 
P muito importante", afirma. 

Almeida niio culpa o conse- 
lho pela demora da aprova- 
Go, pois acredita que faz par- 
te do sistema burocrhtico do 
Pais. No entanto, ainda deseja 
que a populaqiio demonstre 
maior interesse pela preserva- 
$50 da historia. "0 brasileiro 
pouco liga para tombamento, 

niio tem o costume de respei- 
tar isso, o que P muito ruim." 

A falta de preocupaqiio 
com o patrimhio, segundo 
Almeida, P um aspect0 que 
vem desde acontecimentos 
passados. "0 historic0 da fal- 
ta de manutenqiio ferroviaria 
no Brasil aconteceu desde o 
govern0 do Juscelino Kubits- 
chek. De 16 para c6, a ferro- 
via foi esquecida, jh que aver- 
ba estava totalmente voltada 
para a rodovia. Niio houve in- 

vestimento nenhum." 0 vice- 
presidente ressalta que, na 
Ppoca, niio existiam preocu- 
paq6es ambientais. 

Uma sugestgo que o pes- 
quisador gostaria que fosse 
aceita 6 para que as constru- 
q6es sejam recuperadas com 
materiais utilizados atual- 
mente, muito mais forte e re- 
sistentes. "Iria ajudar a man- 
ter esse vestigio de miio de 
obra da arquitetura britiini- 
ca, tiio bonita." 


